



La Comisión Regional de ONU Turismo: “Inteligencia Artificial y Turismo en las Américas”

Lima (Perú) 1 de agosto de 2025 - ONU Turismo, en colaboración con el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo de Perú, llevó a cabo con éxito la 70ª reunión de la Comisión Regional de ONU Turismo para las Américas.

Durante la inauguración, se destacó la importancia estratégica de esta reunión para abordar los desafíos actuales y futuros del turismo regional, así como la necesidad de impulsar políticas públicas que fomenten la innovación, la sostenibilidad ambiental y la recuperación económica. Los participantes intercambiaron experiencias, analizaron tendencias globales y definieron líneas de acción conjuntas para fortalecer el desarrollo turístico en los países miembros.

Este encuentro reunió a representantes oficiales, expertos y líderes del sector turístico de la región, fortaleciendo el diálogo y la cooperación para promover un turismo sostenible, inclusivo y competitivo en las Américas.

El secretario general de ONU Turismo, Zurab Pololikashvili, afirmó: “Los estados miembros de toda América están mirando hacia el futuro, con el objetivo de aprovechar el enorme potencial de la innovación y la inteligencia artificial para transformar el turismo e impulsar un crecimiento inclusivo y sostenible. La reunión de la Comisión en Perú ha puesto de manifiesto el gran talento y el claro compromiso de la región con una visión audaz y unos objetivos comunes”.

Punto de encuentro para hablar de inteligencia artificial

Como antesala de la reunión, el 31 de julio se celebró el Seminario ‘Inteligencia Artificial y Turismo en las Américas’, que contó con la participación de destacados expertos en tecnología, innovación y turismo. Este espacio ofreció una plataforma para explorar el impacto transformador de la inteligencia artificial en el sector turístico, desde la mejora de la experiencia del viajero hasta la optimización de la gestión y promoción turística.

Los panelistas analizaron casos prácticos y debatieron sobre cómo la Inteligencia Artificial puede contribuir a un turismo más eficiente, personalizado y sostenible, impulsando la competitividad regional en un contexto global cada vez más digitalizado.

Lanzamiento de una nueva competición de innovación para Bahamas

En el marco de la comisión regional se firmó el acuerdo que da inicio oficial al UN Tourism Bahamas Sustainable Island Challenge marcando un hito en el compromiso conjunto hacia el desarrollo sostenible del turismo. Esta iniciativa, resalta la importancia de fomentar la innovación frente a las oportunidades y desafíos únicos que enfrentan los destinos insulares.

La competición ya está abierto a postulaciones, invita a emprendedores y actores locales a presentar soluciones innovadoras para proteger los entornos costeros y marinos, fortalecer a las comunidades locales y promover tecnologías ecológicas. Este esfuerzo conjunto refleja el compromiso de la Comisión con la construcción de un ecosistema turístico resiliente que beneficie tanto a residentes como a visitantes, asegurando el crecimiento económico y la sostenibilidad a largo plazo de las islas.

En el marco de la comisión regional se firmó también un acuerdo entre ONU Turismo y la Autoridad de Turismo de Panamá, para impulsar el emprendimiento en turismo comunitario en la región, a través de su Centro de Innovación. Con él se promoverá un ecosistema con programas de formación, aceleración de startups y retos de innovación.

La 70ª reunión de la Comisión Regional finalizó con el compromiso renovado de los miembros para continuar trabajando juntos en el impulso del turismo como motor clave para el desarrollo económico y social de las Américas, integrando nuevas tecnologías y prácticas innovadoras que respondan a las demandas del mercado actual.

La próxima reunión de la comisión regional se celebrará en Paraguay el próximo año.